



**Ensemble**  
 contre l'exclusion  
 suisses, immigrés, réfugiés  
 et la xénophobie  
 mobilisons-nous!

Coordination  
 contre l'exclusion  
 et la xénophobie  
[www.stopexclusion.ch](http://www.stopexclusion.ch)

ADETRA • AGORA • Camarada • Caritas-GE • CCSI  
 CETIM • CGAS • Collectif soutien aux sans-papiers  
 Communautés chrétiennes de base • Coordination  
 asile.ge • CODAP • COTMEC • CSP • CUAÉ • DPGÉ  
 Elisa-Asile • Groupe quaker GE • Juristes progressistes  
 Les Verts • LSDH • Maison Kultura • Maison populaire  
 de GE • Mouvement coop. intl. • OSEO GE • PCG • Parti  
 Démocrate-Chrétien GE • PdT • Parti socialiste • Scribes  
 pour l'asile • solidaritéS • Solidarité Tattes • SSP • Syna  
 Syndicat SIT • SyndicomTdH Suisse • UNIA • UPA • Vivre  
 Ensemble • Zanco

# OUI

**À la naturalisation  
 facilitée de la  
 3ème génération.**

## OUI à la naturalisation facilitée de la 3<sup>ème</sup> génération

Le 12 février 2017, le peuple suisse est appelé à s'exprimer sur le principe d'une naturalisation facilitée pour les petits-enfants de migrant·e·s. L'intention est de rendre justice à ces jeunes de la 3<sup>ème</sup> génération. En effet, ils·elles n'ont jamais été des étranger·ère·s en Suisse puisque, comme d'ailleurs une grande majorité de leurs parents, ils·elles y sont né·e·s, y ont fait leur scolarité, y ont appris un métier et y travaillent.

Reconnaissons enfin ces jeunes, qui participent pleinement à la vie de ce pays et qui ne sont en rien différents de leurs collègues possédant le passeport à croix blanche.

## Nous disons OUI à ce changement consitutionnel

Deux changements principaux sont proposés avec cette modification: d'une part la personne qui entre dans les critères de la 3<sup>ème</sup> génération n'aura plus à prouver son intégration, comme c'est le cas aujourd'hui, et, d'autre part, la procédure sera harmonisée entre tous les cantons, puisque certains pratiquent déjà cette naturalisation facilitée.

Peu de jeunes sont concernés: les estimations parlent de 5000 à 6000 jeunes par an. Sur deux millions d'étranger·ère·s c'est peu, en revanche, pour leur histoire personnelle, cela représente beaucoup.

## Parce que les migrant·e·s d'hier ont donné naissance aux jeunes d'aujourd'hui, il est temps de les reconnaître

Le terme même de 3<sup>ème</sup> génération démontre la difficulté d'accéder à la nationalité, même lorsqu'on a effectué toute sa scolarité en Suisse. Des personnes nées en Suisse, dont les parents ont grandi en Suisse, doivent encore aujourd'hui prouver leur intégration avant d'obtenir le passeport à croix blanche. C'est stigmatisant et inacceptable.

La naturalisation facilitée de la 3<sup>ème</sup> génération représente une première étape vers une Suisse capable d'intégrer tous les individus qui la composent. Elle renforce en plus notre démocratie en donnant accès au droit de vote et d'éligibilité à ceux et celles qui participent déjà pleinement à notre vie sociale, culturelle et professionnelle.

C'est un petit pas vers l'égalité et l'ouverture, mais un pas incontournable.

Pour nous soutenir,  
vous pouvez faire un don:  
CCP 17-78082-7

[www.stopexclusion.ch](http://www.stopexclusion.ch)  
[www.facebook.com/stopex](https://www.facebook.com/stopex)  
[@stopexclusion](https://twitter.com/stopexclusion)